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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售12元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

碼上看

模擬風暴襲港居民被困
粵港澳消防聯合救援

印尼總統宣布
打造 「印尼版深圳」

掃碼睇片

掃碼睇片

DeepSeek梁文鋒
首登全球富豪榜

掃碼睇片

【香港商報訊】記者吳軍暉、杜敬琨報道：3月27日
上午，中共中央政治局常委、國務院副總理丁薛祥在海
南博鰲出席博鰲亞洲論壇2025年年會開幕式，發表題為
《共迎全球挑戰 共建亞洲家園》的主旨演講。他表
示，今年中國經濟運行起步平穩，有信心實現經濟社會
發展目標，為亞洲和世界的發展作出新貢獻。

丁薛祥說，今年是中國國家主席習近平提出構建亞洲
命運共同體10周年。在各方共同努力下，亞洲命運共同
體建設成績斐然，區域經濟一體化進程扎實推進，互聯
互通網絡不斷完善，亞洲經濟佔全球比重穩步上升，在
實現自身發展的同時，也為促進世界共同發展作出了重
要貢獻。當前全球不穩定不確定性因素明顯增多，要同
心協力、攜手前行，一道推動構建人類命運共同體，共
迎全球性挑戰，共建亞洲家園，共創亞洲和世界更加美
好的未來。

丁薛祥提出4點建議：一是在增進信任中加強團結合
作，尊重彼此的核心利益和重大關切，推動全球治理朝
着更加公正合理的方向發展。二是在開放融通中推動經
濟全球化，堅持開放的區域主義，推進區域經濟一體化
和互聯互通。三是在互利共贏中促進繁榮發展，落實好
全球發展倡議，加強科技創新合作，更好助力各國發
展。四是在和平共處中守護安寧穩定，通過對話和協商
解決分歧爭端，營造各國共享安全新局面。

丁薛祥強調，中國經濟運行保持穩定，回升向好態勢
更加鞏固，創新發展動能更加強勁，營商環境更加優
化，我們有信心實現發展目標，必將為全球經濟注入更
多確定性。誠摯歡迎各國企業來華投資興業，積極參與
中國式現代化進程、分享中國發展機遇。

昨日，特首李家超出席論壇開幕式後於社交平台表
示，聽了丁薛祥副總理的主旨演講感到十分鼓舞。他表

示， 「一國兩制」下，香港是全球唯一同時享有中國優
勢和國際優勢的開放經濟體。面對地緣政治變化、保護
主義和單邊主義冒起，香港始終倡導自由貿易和多邊主
義，致力增強應對挑戰的應變能力，亦是外國企業進軍
內地以及內地企業 「走出去」的最佳平台。在國家支持
下，香港會進一步深化國際交往合作，並與國家和亞洲
各國一道增進互信團結、開放融通、互利共贏、和平共
處，促進亞洲經濟發展，推動全球經濟一體化。

李家超：香港要以破局思維續推改革
李家超續指，香港越是面對複雜多變的外部環境，越

要穩着步伐向前邁進，利用 「背靠祖國、聯通世界」的
獨特優勢，大力推動經濟發展，融入國家發展大局。香
港要以 「破局」思維繼續推動改革，秉持因地制宜發展
新質生產力的原則，加快發展國際創新科技中心建設，
進一步鞏固提升國際金融、航運和貿易中心地位；加強
與亞洲國家攜手探索經濟多元合作發展之路，為中國以
至亞洲經濟發展和區域穩定性作出貢獻。

在出席開幕大會前，李家超與世界糧農組織總幹事屈
冬玉會面，就加強特區政府和糧農組織的合作交流意
見。他表示，特區政府積極善用香港在食品方面嚴謹的
安全標準和良好的信譽，爭取成為食材加工和國際食品
貿易樞紐；亦歡迎糧農組織考慮來港舉辦會議。

祁斌：要把香港資本市場發展好
當天，中聯辦副主任祁斌在博鰲亞洲論壇一個分論壇

表示，近期香港經濟社會發展良好，而要搞好金融，
關鍵要把香港資本市場發展好，這不但對鞏固提升香
港國際金融中心地位至關重要，亦是帶動解決消費、
財政、房地產等問題，推動香港由治及興的重要抓
手。他出，今年以來，港股市場積極向好，升幅全球
第一，高於主要市場，大量國際投資者和資金回流香
港，新股市場亦迅速回暖，有效支持科創企業發展及
中國企業國際化，資本市場活躍亦帶動就業及消費出
現向好勢頭。

祁斌又認為，要優化內地與香港金融監管協調機制，
促進港股和A股市場良性互動、協同成長。他相信，在
國家堅定支持下，香港必將繼續發揮 「內聯外通」作
用，積極融入和支持國家發展大局，在保持國際化特色
前提下，促進中國與全球經濟、金融的繁榮穩定。

丁薛祥：中國有信心實現發展目標

陳茂波：百分百會維持簡單低稅制
當天峰會上，陳茂波指出，即使面對財赤，香港將

繼續維持低稅制。他說： 「（香港）百分百會維持簡
單及低稅制度，這是我們的核心競爭力。我們並非孤
立地運作，而是處於一個高度競爭的環境，當我們檢
視稅制時就不只是要平衡帳目。」

談及剛剛結束的 「裕澤香江」高峰論壇，陳茂波指
總體氣氛比去年更正面，與會者進行非常有建設性對
話，他們普遍要求政府擴展資產類別、促進更多跨境
投資機會；部分有意來港定居的人士亦希望，投資門
檻及合資格投資類別能更具彈性。

陳茂波表示，政府將繼續改善跨境理財通計劃，期
望將計劃擴大至上海等大灣區以外城市。他又指，新
資本投資者入境計劃未來將進一步擴大申請資格，放
寬獲准投資資產類別，便利更多申請者來港。政府歡
迎人才來港，會努力建立生態圈，包括為人才提供社
交機會、推動慈善活動等，令他們除了賺錢亦能創造
影響力。

陳茂波強調，移居香港是明智的選擇，香港亦擁有
良好教育資源，自由、開放、多元生活方式、與內地
及國際交通便捷等優勢；而作為國際金融中心，香港
可提供平台讓企業開拓內地和北亞市場，而大灣區具
有8700萬人口的消費市場，可作為測試產品和服務
的地方。

「香港家辦匯」數字知識中心啟動
作為財庫局、投推署、香港財富傳承學院與彭博有

限合夥企業合作的策略性計劃， 「香港家辦匯」計劃
下的家族辦公室數字知識中心昨日啟動。許正宇介
紹，這個全新網上平台，是專門為香港以至全球家族
辦公室而設的首選資源庫，向家辦提供與生態圈建

設、行業知識、科技支援和慈善倡議相關的最新資
訊，可讓家族辦公室走在財富管理創新最前沿，通過
香港把握亞洲區內的機遇，增值私人財富。

他說，不單藉這個知識中心提供資訊，更是一個為
家族辦公室量身訂製的動態資源庫， 「這一平台將不
斷圍繞家辦的需求發展，目標令香港成為地區以至全
球領先的家辦中心。」

瑜新家族辦公室在港設總部
同日，投推署宣布，獨立財富管理顧問公司——瑜

新家族辦公室正式在港設立總部，利用香港穩健的金
融生態系統及蓬勃的家族辦公室發展機遇，為客戶提
供一站式金融諮詢服務。

投推署助理署長劉智元表示，香港目前是亞洲最大
的跨境財富管理中心，全球排名僅次於瑞士，並有望
於2027年超越瑞士，成為全球首位跨境財富管理中
心。瑜新家族辦公室以香港為據點，進一步彰顯香港
作為投資管理首選目的地的吸引力。

瑜新家族辦公室共同創辦人暨執行長俞穎表示，香
港擁有穩健的客戶基礎、成熟的金融生態系統及無限

商機。集團瞄準香港成熟客戶群對投資組合整合、分
析和監控有強烈的需求。

另據外媒引述消息人士指，投資公司 Ardian SAS
和 Arga Investment Management LP 將在香港設立辦
事處，以吸引該地區的資金。消息稱，Ardian總部位
於巴黎，將在港設立網點，公司正向香港證監會申請
牌照，計劃招聘9名員工負責銷售及投資，工作地點
位於國際金融中心。至於Arga，總部設於美國康涅狄
格州，在美、英和印度均有業務，其第五個辦公室將
設在香港。

博鰲亞洲論壇2025年年會開幕式現場。記者 杜敬琨攝

香港已成家辦落戶理想地
家族辦公室稅務優惠方案年內提交立法會

【香港商報訊】記者陳薇報道：在昨日
舉行的首屆彭博家族辦公室峰會上，財政
司司長陳茂波表示，特區政府今年內會就
基金、單一家族辦公室的稅務優惠制訂方
案並提交立法會。財經事務及庫務局（財
庫局）局長許正宇則宣布正式啟動 「香港
家辦匯」 計劃下的家族辦公室數字知識中
心。與此同時，投資推廣署（投推署）最
新宣布，獨立財富管理顧問公司瑜新家族
辦公室正式在香港設立總部；另披露有兩
家歐美投資公司亦將來港設辦公室。種種
迹象表明：香港已經成為全球家族辦公室
落戶的理想之地。

【香港商報訊】昨日，一連三日的滙豐全球投資
峰會結束。滙控（005）亞洲及中東地區聯席行政總
裁廖宜建表示，滙豐與香港密不可分，繼續投資內
地及香港市場。

廖宜建指滙豐與港密不可分
滙控今年開始重組業務，將全球業務整合為四大

範疇，包括香港、英國、企業理財以及國際財富管
理業務。廖宜建指，滙豐160年前在香港成立，時至

今日發展成為全球主要的金融機構，本港成為全球
三大國際金融中心之一，雙方關係密不可分。香港
與內地市場一向是集團增長和盈利中心，集團一定
會繼續投資。

廖宜建又提到，在重組方面，集團會繼續優化配
置資源，對有經濟增長的地區作更多投資。他說，
集團在內地及香港的財富管理及金融資本市場方面
會作出更多投放。

廖宜建強調，香港是國家的金融中心，也是國家

在全球化進程中的重要組成部分，包括協助內
地、東南亞等企業到港上市，為私募資本創造有
系統的退出機制等。要確保這個生態圈能夠運作
暢順，香港可以持續強化多幣種的功能，包括支
付、結算、產品、風險管理等，滿足全球企業的
需要。

他續表示，過去10年互聯互通機制運作暢順，但
仍屬於發展初期，還有很大的發展空間，包括資產
類別、市場參與者和管理規模等。

（左起）許正宇、陳茂波和彭博亞太區總裁李冰在彭博家辦峰會上合照。政府新聞處圖片

滙豐滙豐：：繼續投資內地及香港市場繼續投資內地及香港市場


